

NET INFOS

Dimanche 31 mars 2024



Président de la République: Nous œuvrons à réduire l'inflation à moins de 4%

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a affirmé que l'Etat œuvrait à réduire le taux d'inflation à moins de 4%, en vue de préserver le pouvoir d'achat du citoyen.

Lors de son entrevue périodique avec les représentants des médias nationaux, diffusée samedi soir sur les chaînes de télévision et de radio nationales, le président de la République a souligné l'impératif "de réduire le taux d'inflation, qui oscille actuellement entre 7% et 8%, à 4% au maximum".

La lutte contre l'inflation figure parmi les trois axes auxquels s'attèle l'Etat pour augmenter le pouvoir d'achat des citoyens, avec l'axe social qui prévoit l'augmentation des salaires et l'institution de l'allocation chômage, ainsi que "la

défense de la valeur du dinar algérien", a indiqué le président de la République.

S'agissant de la réévaluation de la monnaie nationale, le président de la République a assuré qu'elle se fera à travers des mesures économiques, y compris les mécanismes de taux de change au niveau de la Banque centrale, soulignant que le rôle de cette mesure était de réduire la valeur des importations et soutenir ainsi le pouvoir d'achat.



Le FMI salue l'engagement de l'Algérie en faveur des réformes économiques

Le FMI a salué, dans un communiqué, l'engagement de l'Algérie en faveur des réformes économiques et de la viabilité budgétaire, tout en soulignant la "robustesse" des performances économiques enregistrées en 2023.

Dans son communiqué relatif aux conclusions finales des consultations de 2023 avec l'Algérie au titre de l'article IV des statuts du Fonds, publié sur son site-web, le Conseil d'administration du FMI a approuvé l'évaluation de la délégation qui a mené sa mission en décembre dernier, à laquelle les responsables de cette institution internationale ont salué "l'engagement des autorités algériennes en faveur des réformes, notamment des efforts visant à stimuler l'investissement, à améliorer la transparence budgétaire et à faire face aux risques liés à la corruption".

Le FMI souligne dans ce cadre l'importance de "poursuivre les réformes structurelles pour améliorer l'environnement des affaires, soutenir la participation des jeunes et des femmes au marché du travail et promouvoir une croissance diversifiée, verte et tirée par le secteur privé".

L'institution de Bretton Woods a salué également l'engagement des autorités du pays en faveur de la viabilité budgétaire à moyen terme, tout en notant l'importance du maintien de l'équité sociale.



Vignette automobile: le délai d'acquittement prolongé jusqu'au 30 avril

La Direction générale des impôts (DGI) a indiqué jeudi avoir prolongé jusqu'au 30 avril prochain le délai légal fixé pour s'acquitter de la vignette automobile.

"La Direction générale des impôts porte à la connaissance des propriétaires des véhicules de tourisme, des véhicules utilitaires et des véhicules de transport de voyageurs, n'ayant pas encore acquis la vignette automobile pour l'année 2024, que le délai légal fixé pour l'acquisition de cette vignette est prorogé jusqu'au mardi 30 avril 2024", précise la DGI dans un communiqué.

La vignette automobile est disponible, dans toutes ses quotités, au niveau des recettes des impôts et des bureaux de poste, a assuré la direction.



Les mesures prises ont permis d'assurer la disponibilité et la stabilité des prix des produits pendant le Ramadhan

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a affirmé que les mesures prises à l'avance récemment par l'Etat en vue d'assurer les différents produits de consommation avaient permis de garantir la stabilité des prix pendant le mois de Ramadhan, se félicitant de l'adhésion des commerçants et des industriels aux mesures prises à cet effet.

Lors de son entrevue périodique avec les représentants des médias nationaux diffusée samedi, le président de la République a indiqué que les citoyens "affichent de manière générale leur satisfaction de la disponibilité et des prix" des produits, et ce grâce aux mesures prises à l'avance par les pouvoirs publics en vue de réguler le marché des produits de large consommation, y compris la viande dont le programme d'importation a été lancé quatre mois avant le Ramadhan.



Le Président de la République l'a annoncé, hier, aux représentants des médias nationaux : Les salaires seront doublés à partir de 2026

Au cours de sa rencontre périodique avec les représentants des médias nationaux, le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a annoncé une grande nouvelle pour les citoyens algériens.

Une mesure inédite que peu de pays peuvent se targuer de concrétiser et qui démontre indéniablement le caractère éminemment social de la démarche présidentielle. En effet, dans un extrait d'une durée d'une minute publié sur la page Facebook, Tebboune a annoncé que les salaires seront doublés à l'horizon 2026 et 2027 Le président de la République a déclaré : «Jusqu'à

présent, nous avons obtenu une augmentation salariale de 47% et nous compléterons les 53% restants d'ici 202.» Il faut dire que la décision de porter le taux d'augmentation des salaires à 47% pour cette année et l'augmentation des pensions de retraite ainsi que la réduction des impôts sur le revenu, étaient des décisions exceptionnelles prises par le premier magistrat du pays, visant principalement l'amélioration du pouvoir d'achat du citoyen.



Entrevue périodique avec les représentants des médias : Le président de la République évoque des questions nationales, régionales et internationales

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a évoqué, lors de son entrevue périodique avec les représentants des médias nationaux, plusieurs dossiers et questions d'ordre national, régional et international.

Lors de cette entrevue, qui sera diffusée samedi soir à partir de 22h00 sur les chaînes de télévision et de radio nationales, le président de la République est revenu sur la décision relative à la tenue d'une élection présidentielle anticipée le 7 septembre prochain.

En réponse à une question sur les Algériens en situation irrégulière à l'étranger, le président de la République a affirmé que cette question sera traitée dans deux mois au plus tard.

Au volet socioéconomique, le président de la République a dit qu'on allait essayer d'arriver à doubler les salaires en 2026/2027, précisant que l'augmentation ayant atteint 47% sera complétée par un taux additionnel de 53%, ce qui portera l'augmentation des salaires à 100% (soit le double).

Le président de la République a ajouté que le produit intérieur brut (PIB) dépassera les 400 milliards de dollars au cours du premier trimestre de 2026.

Sur le plan international, le président de la République a réaffirmé qu'"il est grand temps que la Palestine devienne membre à part entière de l'Organisation des Nations unies".

Réformes économiques et viabilité budgétaire : Le FMI salue l'engagement de l'Algérie

Le FMI a salué, dans un communiqué, l'engagement de l'Algérie en faveur des réformes économiques et de la viabilité budgétaire, tout en soulignant la « robustesse » des performances économiques enregistrées en 2023.

Dans son communiqué relatif aux conclusions finales des consultations de 2023 avec l'Algérie au titre de l'article IV des statuts du Fonds, publié sur son site-web, le Conseil d'administration du FMI a approuvé l'évaluation de la délégation qui a mené sa mission en décembre dernier, à laquelle les responsables de cette institution internationale ont salué « l'engagement des autorités algériennes en faveur des réformes, notamment des efforts visant à stimuler l'investissement, à améliorer la transparence budgétaire et à faire face aux risques liés à la corruption ».



Le FMI prévoit un taux de croissance de 3,8% en 2024

Le fruit des réformes

Les missionnaires de l'institution de Bretton Woods saluent la croissance solide et durable de l'Algérie et sa position extérieure.

L'Algérie maintient le cap des avancées économiques notables avec à l'appui, des perspectives futures « positives », grâce à une série de réformes engagées au cours des dernières années. Ce sont les dernières estimations du Fonds monétaire international (FMI), contenues dans son dernier communiqué. En effet, à l'issue des consultations au titre de l'article IV avec l'Algérie le 27 mars 2024, le conseil d'administration du FMI a conclu que l'économie algérienne a réalisé « une performance robuste due à un rebond de la production d'hydrocarbures et à de solides performances dans les secteurs de l'industrie,

[Ouverture du capital des banques publiques](#)

[Naissance d'une ère nouvelle](#)

«Le marché boursier révèle de fortes perspectives de bancarisation et d'investissement, donc de croissance et de développement.»

Les résultats de la première opération d'ouverture du capital des banques publiques, effectué par le CPA, ont largement confirmé la pertinence de cette orientation, avec plus de 80% atteints sur l'objectif fixé, et une levée de fonds historique de plus de 112 milliards de dinars. Il faut dire qu'en matière de développement et d'ouverture du marché financier, cette étape représente la naissance d'une nouvelle ère où l'investissement pourra connaître un développement basé sur le renforcement des portefeuilles des banques au service des investisseurs. L'engouement des citoyens sur cette forme de bancarisation, suivi du lancement des négociations des actions entre les investisseurs, reflètent plusieurs aspects de gestion et de fonctionnement bancaire favorables à l'émergence d'un marché financier et boursier, à la hauteur des richesses et des capacités que recèle le pays. À ce titre, les banques prennent à travers leurs participations dans le financement de l'investissement et de l'économie, une position stratégique sur l'échiquier économique, et s'installent en tant que base incontournable du développement.

[Le pétrole algérien clôt la semaine à près de 88 dollars](#)

[Le Sahara Blend cartonne!](#)

Il affiche 87,82 dollars selon la dernière cotation du site spécialisé Oil Price progressant ainsi de 1,72 dollar.

Le pétrole n'a eu droit qu'à quatre séances de cotation la semaine passée. Elle a été écourtée d'une journée, prenant fin jeudi 28 mars en raison d'un long week-end de Pâques qui s'étalera du vendredi 29 mars au lundi 1er avril 2024. Les cours de l'or noir ont soufflé le chaud et le froid. Ce qui n'a pas empêché le pétrole algérien de culminer à près de 88 dollars. Le baril de Sahara Blend affichait 87,82 dollars selon la dernière cotation du site spécialisé Oil Price progressant ainsi de 1,72 dollar. Une performance qui le place de facto parmi les matières premières (énergies) les plus chères au monde.

Un niveau, qui représente par ailleurs plus de 27 dollars de plus que celui qui a servi de calcul à la loi de finances du pays, confectionnée sur la base d'un baril à 60 dollars. Ce qui doit permettre au pays de consolider l'excédent de sa balance commerciale excédentaire et la préservation de ses réserves de change.



BAD : l'Afrique importe plus de 70 % de ses besoins en matière de santé

Selon la Banque Africaine de Développement (BAD), l'Afrique importe plus de 70 % de ses besoins en matière de santé. Ce qui représente un coût annuel de près de 14 milliards de dollars. Ce chiffre consternant a été communiqué en marge de la première conférence internationale axée sur la résolution des principaux défis en matière d'innovation et de transfert de technologie en Afrique.

Aujourd'hui, l'Afrique ne mène que 2 % de la recherche mondiale sur les nouvelles infections, bien qu'il supporte un quart du fardeau mondial des maladies. Pour inverser les choses en sa faveur, le continent est, entre autres, appelé à surmonter les obstacles à l'accès aux technologies dans les secteurs public et privé du continent.



Réformes économiques en Algérie: Les bons points du FMI

Les perspectives économiques de l'Algérie au cours de l'année 2024 sont bonnes et positives, en dépit de plusieurs facteurs et contraintes comme l'inflation. C'est ce que vient de confirmer le Fonds monétaire international dans son dernier rapport publié vendredi soir.

L'institution a indiqué que ces perspectives économiques à court terme sont globalement positives et que la croissance économique devrait rester forte en 2024, atteignant le niveau de 3,8%. Cette croissance est soutenue en partie par d'énormes dépenses financières, étant donné que l'inflation que connaît le pays, commencera à ralentir, grâce à la baisse des prix des produits alimentaires frais. Selon le même rapport, cette inflation pourrait atteindre des niveaux relativement élevés et deviendrait une source d'inquiétude.

El Watan
LE QUOTIDIEN INDÉPENDANT

[Des mesures seront prises pour une remise à niveau : L'ONS réintègre dans le giron du ministère des Finances](#)

L'Office national des statistiques (ONS) entre désormais dans le giron du ministère des Finances. Cette réforme s'accompagne d'une série de mesures destinées à revitaliser un système de collecte de données jugé «obsolète».

Aussi le ministre des Finances, Laaziz Faïd, a présidé jeudi une réunion de travail et de coordination en présence des cadres de l'Office national des statistiques, afin d'officialiser la réintégration de l'ONS au sein des structures du ministère des Finances.

Cette mesure s'inscrit, selon un communiqué du ministère, dans le cadre d'une stratégie plus large visant à renforcer les liens entre les différentes administrations et structures relevant du ministère.

Dans son discours d'ouverture, le ministre s'est réjoui du retour de l'Office national des statistiques au sein du ministère, soulignant l'importance des données statistiques dans la prise de décisions et la gestion efficace des ressources.

El Watan
LE QUOTIDIEN INDÉPENDANT

[Autorisation de constitution des banques : Nouvelles conditions promulguées](#)

Un nouveau règlement de la Banque d'Algérie a été promulgué au Journal officiel (JO) n° 18, fixant les conditions relatives à l'autorisation de constitution et à l'agrément de banque, d'établissement financier, d'ouverture de succursale de banque et d'établissement financier étranger.

Ce nouveau règlement, n° 24-01 daté du 6 février dernier, stipule que toute personne physique ou morale souhaitant constituer une banque ou un établissement financier et ouvrir une succursale de banque ou établissement

financier étranger doit adresser une demande d'autorisation au président du Conseil monétaire et bancaire, appuyée d'un dossier constitutif relatif au projet envisagé.

Le Conseil monétaire et bancaire décide de l'opportunité d'accorder l'autorisation de constitution ou d'ouverture, sur la base de l'évaluation de la viabilité du projet, au regard, notamment, du descriptif du projet précisant le type d'établissement à créer et les principales motivations du choix de l'investissement permettant l'appréciation de sa faisabilité et de sa rentabilité globale, ainsi que son impact économique.



توقعات إيجابية لصندوق النقد الدولي عن الاقتصاد الجزائري

تراجع التضخم.. تخفيف أسعار المواد الغذائية وجذب الاستثمارات

كشف صندوق النقد الدولي عن مؤشرات إيجابية للاقتصاد الجزائري خلال سنة 2023، بنسبة نمو بلغت 4.2 بالمائة، وتوقعات متفائلة للعام 2024، تتضمن منحى تضخم تباطئي، بفضل الإجراءات التي اتخذتها السلطات لضبط أسعار المواد الغذائية في الأسواق.

كما أشاد "النقد الدولي" بالإصلاحات الاقتصادية الأخيرة التي أقرتها الجزائر، يتقدمها القانون النقدي والمصرفي الجديد، وزيادة حوكمة البنوك وتحسين مناخ الأعمال، وجذب الاستثمار، داعيا في نفس السياق إلى المزيد من الشمول المالي - أي توفير مختلف الخدمات المالية والبنكية عبر القنوات الرسمية -

وحسب تقرير لصندوق النقد الدولي منشور بموقعه الإلكتروني، الجمعة، تمخض عن اختتام

مشاورات المجلس التنفيذي لـ"الأفامي" مع الجزائر الخاصة بسنة 2023 بموجب المادة 4 من تأسيسه، يؤكد الصندوق بأن الاقتصاد الجزائري جابه فيما مضى نسبة تضخم مرتفعة بسبب جائحة كوفيد 19 والتداعيات الناجمة عن الحرب الروسية الأوكرانية وحالات الجفاف المتكررة، إلا أن ارتفاع أسعار المحروقات في السوق الدولية عزز الإيرادات الحكومية ولعب دورا هاما في ارتفاع الصادرات الجزائرية

4.2 وطبق ذات التقرير، من المتوقع أن يكون الاقتصاد الجزائري قد حقق نموا بنسبة بالمائة في عام 2023، وهو نتيجة محقزة بسبب انتعاش إنتاج المحروقات والأداء القوي في قطاعات الصناعة والبناء والخدمات، كما يظلّ طبق ذات التقرير الوضع المالي الخارجي للجزائر قويا نتيجة وجود فائض في الحساب الجاري للعام الثاني على التوالي، وتعتبر السياسة النقدية متكيفة مع الواقع، إذ تشير التقديرات إلى أن العجز المالي كان نهاية السنة الماضية أقل مما كان متوقعا في قانون المالية التصحيحي لعام 2023

واعتبر الصندوق ذاته أن التوقعات المالية للجزائر ستكون إيجابية على نطاق واسع على المدى القريب، رغم أن التضخم لا يزال يشكل مصدر قلق، ومن المتوقع أن يظل النمو الحقيقي قويا في عام 2024، عند نسبة 3.8 بالمائة مدعوما جزئيا بالإنفاق المالي الضخم، في حين ستشهد مستويات التضخم منحى تباطئي، خاصة بفضل تخفيف أسعار المواد الغذائية الطازجة.



الرئيس تبون: سنعمل مستقبلا على الرفع من قيمة الدينار الجزائري

كشف رئيس الجمهورية عبد المجيد تبون، أنه سيتم العمل مستقبلا على الرفع من قيمة

الدينار الجزائري.

وأضاف الرئيس تبون في نفس السياق، في لقاءه الإعلامي الدوري مع ممثلي وسائل الإعلام الوطنية، مشيراً أن ما يحدث اليوم من انخفاض في قيمة الدينار سببه إجراءات نفذت قبل 2019.

وشدد ذات المتحدث، على أن طباعة النقود التي تمت في 2018 هي من أسباب التضخم وانهيار قيمة الدينار حالياً.

وبخصوص موضوع رفع الرواتب، أوضح رئيس الجمهورية، أنه خلال عامي 2026 و2027 ستكون هناك زيادات في الرواتب لتصبح ضعف ما كانت عليه.

كما أفصح الرئيس تبون، بأنه خلال سنة 2026 سيتجاوز الناتج المحلي الإجمالي 400 مليار دولار، مؤكداً على المحافظة على نسبة النمو في الاقتصاد الجزائري.



صندوق النقد الدولي يشيد بالتزام الجزائر بالإصلاحات الاقتصادية والإستدامة

المالية

أشاد صندوق النقد الدولي، في بيان له، بالتزام الجزائر بالإصلاحات الاقتصادية و الإستدامة المالية مؤكداً على "متانة" الأداءات الاقتصادية المحققة في سنة 2023 .

وفي بيانه حول النتائج النهائية للمشاورات التي أجراها مع الجزائر سنة 2023 بموجب المادة 4 المتعلقة بالقوانين الأساسية للصندوق. تم نشره على موقعه الإلكتروني، صادق مجلس إدارة صندوق النقد الدولي على تقييم الوفد الذي نفذ مهمته في ديسمبر الماضي. و الذي نوه فيه مسؤولو هذه المؤسسة الدولية بالتزام السلطات الجزائرية بإجراء إصلاحات سيما الجهود. الرامية لتشجيع الاستثمار وتحسين شفافية الميزانية ومواجهة المخاطر المرتبطة بالفساد.

وفي هذا السياق، أكد صندوق النقد الدولي على أهمية مواصلة الإصلاحات الهيكلية من أجل تحسين مناخ الأعمال. ودعم مشاركة الشباب والنساء في سوق العمل وتعزيز النمو المتنوع والأخضر للقطاع الخاص.



نمو قوي للاقتصاد الجزائري

أشاد صندوق النقد الدولي، بالاقتصادي الجزائري، مؤكدا في آخر تقاريره حول الجزائر، أن النظرة المستقبلية للجزائر "إيجابية" في الأجل القريب، رغم التضخم في البلاد.

قال صندوق النقد الدولي، في بيان له، إن النظرة المستقبلية للجزائر إيجابية في الأجل القريب، متوقعا أن يظل النمو الحقيقي للجزائر قويا في عام 2024، عند 3.8 بالمائة، مدعوما بأسباب منها الإنفاق المالي الكبير، مدعوما جزئيا بالإنفاق المالي الضخم، معتبرا أن التضخم الذي تعيشه البلاد، سيبدأ في التباطؤ، وذلك بفضل تخفيف أسعار المواد الغذائية الطازجة، إلا أن بلوغه مستويات مرتفعة نسبيا يشكل مصدر قلق.



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

⚡ Avez-vous des questions?
Contactez nous sur :

✉ dc@mf.gov.dz

☎ Poste: 2784

www.mf.gov.dz



@MFinance_dz



f

@MFinancesdz



وزارة المالية الجزائرية MFINANCES CHANNEL



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger